

## Sartrouville : le bus de la création d'entreprise s'arrête dans les quartiers

Le réseau BGE fait tourner son stand itinérant un peu partout dans les Yvelines. Bien souvent dans les quartiers populaires, pour y faire émerger et accompagner les créateurs d'entreprises.



Sartrouville, ce mercredi. Le bus BGE Yvelines était stationné dans le quartier des Indes ces deux derniers jours. Il sera à Carrières-sur-Seine ce vendredi avant de partir dans le Mantois d'ici deux semaines. LP/M.F.



A

A



Par **Sébastien Birden et Maxime Fieschi**

Le 11 septembre 2019 à 17h26

Marché des Indes, ce mercredi matin à Sartrouville. A quelques pas de la pépinière d'entreprises, tout près des étals de primeurs, un grand bus bleu attire l'œil.

A son bord, trois conseillers de BGE-Yvelines venus au cœur du quartier pour rencontrer les futurs entrepreneurs qui auraient besoin de leur accompagnement.

Benoît Malassigné, conseiller et formateur au sein du réseau, précise : « On les aide à se poser les bonnes questions : définir précisément le produit ou le service qu'ils imaginent, réaliser une étude de marché ou le montage financier, choisir la structure juridique, le statut social et le régime fiscal de l'entreprise. »

### Statut juridique, business plan, recherche de locaux...

C'est justement le cas de Yannick, 36 ans. Après quatre ans de travail sur son projet, il touche au but. « J'ai maintenant besoin de conseils pour choisir le bon statut juridique et mettre en place mon business plan », explique-t-il.

Dans quinze jours, cet employé du service financier d'une compagnie aérienne participera à une réunion de BGE à Sartrouville. Il pourra ensuite rencontrer un conseiller en tête-à-tête afin de peaufiner le lancement de sa société de e-commerce spécialisée dans les produits de santé.

Pour Hugo, c'est d'autres questions qui se posent. « Je suis à la recherche de locaux à Sartrouville, Bezons, Colombes, Chatou... pour développer l'activité de restauration afro-caribéenne que j'ai lancée il y a quelques années. Il faut aussi que je trouve des financements », note le jeune homme de 23 ans.

A l'issue de son rendez-vous, Hugo sait désormais qu'il doit d'abord identifier les locaux et que BGE l'aidera ensuite à boucler son business plan puis à démarcher des financeurs.

### **Un intermédiaire avec les financeurs**

L'association joue aussi les intermédiaires avec les organismes de financement, qu'ils soient classiques comme les banques, ou alternatifs comme les microcrédits, les prêts d'honneur ou prêts à taux zéro.

[L'action de BGE dans les quartiers populaires](#) est financée par le service Politique de la ville de la préfecture des Yvelines. « C'est important de venir dans les quartiers, souligne Yannick, ça suscite forcément la curiosité, ça éveille les vocations. Il y a tout un tas d'idées qui germent mais les gens hésitent à se lancer car ils ne savent par où commencer. »

« Trop de personnes partent dans l'inconnu, estime Benoît. Leur projet traîne, ne tourne pas. Soit parce qu'il y a trop peu de moyens engagés, soit par manque de formation. » Grâce à l'accompagnement comme celui que propose BGE, le taux de pérennité des entreprises après cinq ans d'activité passe de 50 % à 75 %.

### **« Il arrive qu'on soit obligé de dire à des gens de ne pas aller plus loin »**

Parfois, il faut tout reprendre de zéro. La pédagogie est indispensable. « On voit de tout : des gens qui ne savent pas exactement ce qu'ils veulent faire, d'autres qui veulent juste être patrons. Certains sont très bons dans leur domaine mais très loin de l'entrepreneuriat. Il arrive qu'on soit obligé de dire à des gens de ne pas aller plus loin. Il s'agit aussi de les mettre face à la réalité, de leur faire comprendre pourquoi tel ou tel projet ne tient pas la route. »

Mais il s'agit d'abord d'accompagner des réussites et parfois, les conseillers sont « agréablement surpris », comme par l'ascension de Benoît Delmotte créateur en solo de la Biocoop du Mantois. Il embauche aujourd'hui onze personnes.

Exemple aussi à Buchelay, où une entreprise de nettoyage de véhicules sans eau, lancée il y a six ans avec le soutien de BGE, compte actuellement huit salariés et dispose d'une station de lavage.

Afin de continuer à déceler des talents et de soutenir les énergies, le bus yvelinois est en tournée à Sartrouville jusqu'à ce jeudi et sera vendredi à Carrières-sur-Seine, à la résidence des Alouettes. Dans deux semaines, il reprendra la route du Mantois.

 [VOIR LES COMMENTAIRES](#)